

Newsletter

Ausgabe 2026 - 1



SMV-Tagung

Zu Beginn eines neuen Schuljahres treffen sich alle Mitglieder der SMV und wählen ihre Schülervertreter.

Als Schülersprecherinnen wurden Sveja Armbruster (10b) und Lorena Nacci (10a) gewählt. Herzlichen Glückwunsch und viel Freude beim Ausüben eures Amtes. Nebenbei hat sich die SMV Gedanken zu verschiedenen Aktionen im neuen Schuljahr gemacht.

STO-Besuch

Schüler erkunden den STO



Im Rahmen der Berufsorientierung im Fach WBS besuchte die Klasse 9b die Firma Stotmeister in Weizen mit ihrem WBS-Lehrer Herr Siebler. Neben einer Betriebs-

besichtigung gab es Infos über die vielen Ausbildungsmöglichkeiten, welche STO anbietet. Dazu diente auch ein „Azubi-Speeddating“, bei dem die Schüler im 10min Rhythmus acht STO-Azubis Fragen zu ihrer Ausbildung stellten. Abgerundet wurde der Besuch mit der Erschaffung eigener Kunstwerke, wobei mit STO-Farbe auf einer Drehscheibe kreative Bilder entstanden.

Abschlussfahrt

10a & 10b erkunden London

Im Oktober war es endlich soweit - die langersehnte Abschlussfahrt nach London ging endlich los. Mit dem Bus ging es Richtung Calais zum Fährhafen. Die 1 ½ stündige Fährüberfahrt nach Dover konnten wir bei sonnigem Wetter, einer ruhigen See und einer tollen Fernsicht auf die Kreidefelsen „der Insel“ genießen. Während unserer gemeinsamen Zeit in London haben wir vieles erlebt, entdeckt, geshoppert und unsere besten Englischskills ausgepackt. So besuchte wir den Buckingham Palace, Big Ben, Covent Garden, St. James Park, Camden Town, die Downing Street, die Tower Bridge sowie viele weitere Spots. An einem Tag besuchte die 10a Madame Tussauds und die 10b erlebte einen Stadiontour bei Arsenal. Am Ende der Woche hatten wir alle unzählige Schritte gesammelt, müde Füße und eine Menge an Erinnerungen im Gepäck.

Liebe Zehntklässler, vielen Dank für die erlebnisreiche und wunderschöne Woche in London. Es war uns eine riesige Freude euch die Stadt zu zeigen.

Alles Liebe und viel Erfolg für eure anstehenden Abschlussprüfungen.



Völkerballturnier

Spannung pur



Das Völkerballturnier verlangte den TeilnehmerInnen der 5. und 6. Klasse alles ab. Es gab spannende Spiele, der Teamgeist war gefragt und die sportlichen Fähigkeiten wie Fangen, Werfen und Ausweichen wurden bis hin zur

Perfektion ausgeübt.

Alle acht teilnehmenden Gruppen waren mit Leidenschaft dabei. Den ersten Platz haben sich „die Schlumpfis“ aus der 6b erkämpft. Einen hervorragenden 2. Platz erreichten „die Krassen“ der 5b. Der dritte Platz ging an „die Gurkentruppe“. Ein DANKE gilt den Schiedsrichtern der 10b sowie dem Förderverein, der die Preise spendierte.



Steuern erkärt

Unsere Zehntklässler bekamen im Rahmen des WBS-Unterrichts Besuch vom Finanzamt zum Thema Steuern. So lernten sie in einem zweistündigen Workshop, wie eine Steuererklärung abgegeben wird. An einem echten Fallbeispiel wurden sie in das Thema "Steuern" eingeführt.

Die erste Mustersteuererklärung habt ihr abgegeben, sodass ihr sicherlich gut für viele weitere gerüstet seid.

Vorlesewettbewerb

Vorleser überzeugen Jury

Spannend, abwechslungsreich und voller Lesefreude: So präsentierte sich der diesjährige Vorlesewettbewerb der sechsten Klassen an der Realschule Stühlingen. Sechs Klassensieger traten gegeneinander an, nachdem sie sich zuvor in ihren Klassen durchgesetzt hatten. Für die Klasse 6a gingen Dardan Muharemaj, Niklas Wagnerbauer und Seyd Para ins Rennen. Die 6b wurde vertreten durch Jule Müller, Levyan Meinl und Lara Lüttin.



Zunächst hatten alle Teilnehmenden einen Ausschnitt aus einem selbst ausgewählten Lieblingsbuch vorbereitet. Im Anschluss stellten sie ihr Können an einem unbekannten Fremdtext unter Beweis – eine Aufgabe, die besonders viel Konzentration und Textgefühl erforderte. Unterstützt wurde die Veranstaltung durch den Förderverein der Realschule Stühlingen, der auch in diesem Jahr die Preise stiftete: hochwertige Bücher, passend für begeisterte junge Leserinnen und Leser. Die Jury war hochkarätig besetzt. Bewertet wurde von den beiden Schülersprecherinnen Lorena Nacci und Sveja Armbruster, der Fachschaftsleiterin Deutsch Michaela Merk, der Vorjahressiegerin Sina Maurer sowie Ephraima Hoch, der Leiterin der Stadtbibliothek Stühlingen.

Nach einem Kopf-an-Kopf-Rennen überzeugte schließlich Jule Müller aus der 6b die Jury am meisten und wurde zur Schulsiegerin 2025 gekürt. Die Schulgemeinschaft gratuliert ihr herzlich und wünscht viel Erfolg für die nächste Wettbewerbsrunde auf Kreisebene im Februar.



Zollhunde zu Besuch

Feine Spürnase beeindruckt alle

Am 8. Dezember 2025 hatte die Realschule Besuch von zwei Zollhundeführern des Hauptzollamtes Singen. Zollamtsinspektor Robert Urban demonstrierte mit seinem Labradorrüden Odin, wie die Hunde auf unterschiedliche Stoffe trainiert werden und erklärte den Schülern der Klassen 5a und 5b auch, wie diese Hunde ausgebildet werden.



Maxi, eine deutsche Schäferhündin, ist ein ausgebildeter Bargeld und Tabakspürhund und zeigte den Kindern eindrucksvoll, wie sie versteckte Waren in Koffern und Taschen aufspüren kann.

Auch besuchte uns Frau Wietschorke mit ihrer Hündin Biko. Unsere Fünftklässler konnten all ihre gesammelten Fragen aus dem Biologieunterricht stellen. So haben sie alles Wichtige im Umgang mit Hunden erfahren.

Im Juli haben unsere Schülerinnen und Schüler sowie das Kollegium mit großer Mehrheit beschlossen, Teil des bundesweiten Netzwerks „Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage“ zu werden. Die feierliche Siegelübergabe findet im Rahmen des Tages der offenen Tür am 23.01. um 18 Uhr statt. Wir laden die ganze Schulgemeinschaft herzlich dazu ein!



Imker-AG

Erneuter Umzug der Bienenvölker



Da die Außenarbeiten bei Brunnenwiesen langsam abgeschlossen sind, sollen die Bienenvölker der Imker AG wieder an ihren alten Platz auf der Wiese beim Pflegeheim Brunnenwiesen kommen.

Allerdings ist ein direkter Umzug nicht möglich, da die Bienen sonst immer zum 50m entfernten Behelfsplatz zurückfliegen würden. Deshalb richteten wir bei Eberfingen auf einer Wiese der Familie Armbruster einen Zwischenstand ein und zogen um. Inzwischen haben wir auch die Varroabehandlung abgeschlossen.

Mithilfe eines Oxalsäureverdampfers bekämpften wir die Milben, welche die Bienen befallen hatten.

